

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Noël n'est pas une date,  
les enfants, c'est un état d'esprit.”

Mary Ellen Chase



## Le chiffre

1 600

coquilles et autant de livres offerts aux écoliers

► 3 Le nouveau visage de la résidence Manouvrier

► 5-8 Retour sur le conseil municipal



► 4 & 9

**Joyeuses fêtes  
à toutes et à tous !**

# Actus...



## Cérémonie des vœux à la population et concert de l'orchestre symphonique

**DIM. 11 JANVIER**

À Saint-Amand-les-Eaux, l'année 2026 s'amorcera sous le signe de l'amitié et de la convivialité. Les habitantes et les habitants auront l'occasion de se rassembler et d'échanger leurs vœux à l'occasion d'une cérémonie dédiée. Après le discours du maire, le public pourra battre la mesure lors du concert de l'orchestre symphonique.

► 10:00 - Théâtre des Sources

## Votre LVAhebdo marque une pause

Votre hebdomadaire municipal va, comme chaque année, suspendre sa parution entre Noël et Nouvel An.

Vous pourrez retrouver votre journal dans votre boîte aux lettres dès le 8 janvier.

En attendant, toute l'équipe vous souhaite de joyeuses fêtes.

► Continuez de suivre l'actualité sur notre site internet ([www.saint-amand-les-eaux.fr](http://www.saint-amand-les-eaux.fr)), notre page Facebook (<https://www.facebook.com/mairie.saint.amand.les.eaux>) et notre page Instagram ([https://www.instagram.com/saint\\_amand\\_les\\_eaux](https://www.instagram.com/saint_amand_les_eaux))

## Évènement

# Le Rêve Américain : la vie d'un Amandinois adaptée au cinéma



« Personne n'aurait parié sur Jérémie Medjana, coincé derrière le comptoir d'un vidéo-club, sans argent, avec un anglais approximatif, et rien ne le prédestinait à devenir un agent comptant aujourd'hui parmi les plus influents du basket international. »

Et pourtant. L'histoire est bien réelle. Jérémie Medjana, incarné à l'écran par Raphaël Quenard (César de la révélation masculine 2024), est au cœur du film Le Rêve Américain, projeté en avant-première au Cin'Amand le 9 janvier.

Né en 1971, Jérémie Medjana grandit dans le quartier de l'Elon, à Saint-Amand-les-Eaux. Très tôt, le basket devient une évidence, puis un moteur. Par le travail, la ténacité et la passion, il construit son parcours, sur les parquets comme en dehors.

Avant même d'évoluer avec l'équipe 1<sup>re</sup> d'Orchies en Nationale 3, Jérémie Medjana se distingue par une initiative inédite : l'organisation de concours de dunks (qui consistent à mettre des paniers tout en touchant l'arceau). En 1996, il crée, avec Bouna

Ndiaye, une troupe de dunkeurs : la Slam Nation qui, pendant près de dix ans, assurera environ 500 shows à travers la planète.

En tant qu'agents sportifs, les acolytes perçoivent le potentiel de jeunes joueurs français qui méritent de se confronter aux meilleurs éléments européens et d'ouvrir la porte de la NBA. Une vision pionnière qui fait de leur agence, Comsport, une référence, accompagnant de nombreux basketteurs français et internationaux au plus haut niveau.

Le Rêve Américain retrace ce parcours : l'histoire d'un enfant de Saint-Amand-les-Eaux dont le rêve, longtemps improbable, a fini par s'imposer sur la scène mondiale.

## Projection en avant-première

Venez échanger avec Jérémie Medjana, le réalisateur Anthony Marciano et les acteurs, Jean-Pascal Zadi et Raphaël Quenard.

► Vendredi 9 janvier, à 19:30 - Cin'Amand - Réservations en caisse ou sur [cinamand.fr](http://cinamand.fr)

## Environnement

# Les sapins de Noël seront collectés du 5 au 23 janvier

C'est à ses pieds que le Père Noël va déposer les cadeaux tant souhaités. Paré de guirlandes froufroutantes et de boules scintillantes, le sapin de Noël trône avec fierté dans les foyers. Il faudra bien se résoudre à s'en séparer une fois les fêtes passées.

Vous aurez peut-être la possibilité de lui offrir une seconde vie : une collecte va être organisée du 5 au 23 janvier. Seront concernés : les conifères naturels, dépourvus de flocage. Tous seront broyés. Les copeaux ainsi obtenus serviront au paillage des massifs : ils préserveront l'humidité des sols, garantie d'une pousse optimale des végétaux.



## 14 lieux de collecte

- Place de la Croisette
- Place du Mont des Bruyères
- Place Jean-Jaurès
- Rue du Limon, au niveau du terrain de pétanque
- Au niveau du parking de la gare, près du terrain de pétanque
- Rue Fourceaux, sur le terrain où a lieu la ducasse du Saubois
- Rue Émile-Seigneuret, au niveau du parking
- Rue Davaine, à l'entrée du parking
- Avenue des Platanes, près du cimetière central
- Avenue des Peupliers, du côté des jeux de la résidence de l'Elon
- Résidence Paul-Manouvrier, derrière la stèle du Général de Gaulle
- Cité Denis-Cordonnier, face au parc de jeux
- Rue Barbusse, près de l'ancienne gendarmerie
- Résidence Saint-Blaise, au niveau des espaces verts de la rue de la Paix.



Travaux



# Le nouveau visage de la résidence Manouvrier

**Une grande étape a été franchie vendredi 19 décembre lors de l'inauguration de la première phase des travaux de la résidence Manouvrier. Cette dernière n'avait pas connu de rénovation d'ampleur au cours de ses six décennies d'existence.**

«C'est beaucoup mieux en comparaison des anciens logements.» En train de promener son chien, Michaël Agez fait partie avec sa femme, des habitants relogés dans un bâtiment flamboyant neuf de la résidence Paul-Manouvrier.

Nul ne l'aura manqué. Nichée en plein cœur de la ville, la résidence conjugue aujourd'hui passé et présent. Depuis six ans désormais, habitants, bailleur social et acteurs publics travaillent à imaginer le futur de ce lieu de vie. Un futur qui a pris forme avec l'inauguration de la première phase des travaux, vendredi 19 décembre. À ce stade, 61 logements collectifs ont été livrés. Le chantier avait démarré en janvier 2024.

## Un contraste saisissant

Si vous vous baladez au sein de la résidence Manouvrier, vous découvrirez un nouvel ensemble neuf, marqué par une mixité de matériaux. Briques, enduits et balcons en bois sont employés. Une fois à l'intérieur, si vous ne l'aviez pas remarqué, l'odeur de la peinture fraîche rappelle que les logements viennent tout juste d'être livrés. Parking collectif clos, accès PMR et parfois des petits jardins complètent la prestation. À quelques mètres, les anciennes barres d'immeubles de quatre étages, sans ascenseur, rappellent à quel point «les bâtiments de l'époque ne répondent plus

aux besoins actuels», comme l'a souligné le sous-préfet Stéphane Costaglioli. Une époque dont se souvient bien Yvette Wacquet, 97 ans. Les larmes aux yeux, dans son appartement neuf, elle confie que déménager a «été très dur; si vous saviez tout ce que j'ai jeté». Après plus de 50 ans passés ici, elle constate pourtant: «Il n'y a que des avantages à être ici maintenant.»

Mais le chemin est encore long. À court terme, les bâtiments Gambetta, Normandie-Niemen et Danton seront démolis début 2026.

## 232 logements à terme

D'un montant de plus de 50 millions d'euros, ce vaste plan de rénovation urbaine mené par le bailleur Habitat du Nord devrait s'achever à l'horizon 2035. La phase 2 comprendra la création de 64 logements, puis 68 pour la troisième phase et 39 pour la dernière. Des constructions rendues possibles grâce à la démolition des anciennes barres. Pour reloger au mieux les habitants, une opération dite «tiroir» est mise en place. 1 : Construire. 2 : Reloger. 3 : Démolir.

Ce cycle se répétera trois fois jusqu'au renouvellement complet du site et la disparition des huit blocs. Prochains locataires concernés par un déménagement : ceux des bâtiments Jean-Moulin et Clémenceau.

## En quelques chiffres...

**61** logements livrés dans cette première tranche

**232** logements reconstruits dont 134 collectifs, 24 intermédiaires et 74 maisons individuelles

Plus de **50** millions d'euros investis

## «Sans les cinq millions d'euros, il n'y avait pas de projet»

Cette réalisation est le fruit d'un long combat. «J'ai croisé des gens qui avaient envie de construire un projet. Au vu des finances françaises compliquées, j'étais plutôt pessimiste», se remémore Franck Porier, président du directoire d'Habitat du Nord. Un long combat mené au plus haut niveau, jusqu'au Président de la République a rappelé le Maire, pour obtenir les financements nécessaires, notamment les cinq millions d'euros manquants. «Sans les cinq millions d'euros, il n'y avait pas de projet», insiste Franck Porier. ▲



Retour sur Noël

# La magie au sommet dans tous les quartiers

**Il y a de quoi se réjouir :  
le Père Noël existe bel et bien.**

Peut-être pas tel que nous l'imaginons, avec son long manteau rouge et sa barbe blanche. Mais il est là, bien présent. Partout, tout le temps, en cette fin décembre.

Dans les yeux pétillants des enfants qui déballent leurs cadeaux avec impatience. Dans les cris de joie des adolescents qui s'élancent sur la patinoire avec assurance. Dans les rires complices des adultes qui sortent des placards déguisements et jacquards. Dans le parfum enivrant des jacinthes, mises en beauté par nos aînés. Dans le scintillement d'une guirlande, dans le vert tendre d'un sapin...

L'homme aux cadeaux par milliers laisse son empreinte dans tous les quartiers. Entre eux, les adultes lui donnent un autre nom. Ils l'appellent l'esprit de Noël.

Les habitantes et les habitants en sont les artisans : ces dernières semaines, ils se sont affairés pour émerveiller et rassembler les générations. C'est grâce à eux qu'au contact des autres, nous nous réchauffons.

## L'esprit de Noël se répand...

### ► Dans les écoles

Avez-vous lu le dernier album des aventures d'Astérix et Obélix ? Des écoliers ont déjà plongé le nez dedans. La semaine passée, quelque 1600 livres et autant de coquilles ont été offerts aux enfants des écoles maternelles et élémentaires. En parallèle, les élèves ont continué de répéter leurs spectacles lors des temps scolaires et périscolaires, avant de se produire devant leurs parents.



**Les jeunes ont aussi fait preuve de solidarité.** Les premières de Notre-Dame-des-Anges ont proposé à tout un chacun de composer une boîte à cadeaux pour Noël au profit de l'Entraide Amandinoise. Cette année encore, le pied du sapin est bien garni avec 118 boîtes récoltées.

### ► Dans les commerces

Ici, un petit train se tortille dans une vallée enneigée. Là, un bonhomme en pain d'épices nous ouvre grand les bras. Décorées avec soin, les devantures des commerces ont de quoi nous faire rêver. Un investissement que la Ville a souhaité souligner en organisant un concours des vitrines de Noël. 35 commerçants y participent. Rendez-vous en janvier pour les résultats.



## [Dossier] Conseil municipal



# Retour sur le conseil municipal

**Le dernier conseil municipal de l'année a été l'occasion de voter plusieurs délibérations, toutes adoptées à l'unanimité. En introduction de celui-ci, le Maire a fait le point sur l'actualité de la cité thermale. Tour d'horizon des points à retenir de cette soirée.**

### Tous mobilisés contre la baisse des dotations et les restrictions budgétaires de l'Etat

Abordé en introduction dans le discours du Maire et en clôture de la séance à travers une motion unanime des membres du conseil municipal, le sujet de la baisse des dotations et des nouvelles restrictions budgétaires envisagées par l'Etat sur les collectivités s'est imposé dans les débats. Année après année, le fossé se creuse entre l'Etat et les collectivités territoriales, un constat largement partagé lors du 107e congrès des maires le mois dernier.

Le contexte : les discussions autour du budget national. Si le projet de loi de finances initial 2026 était adopté en l'état, la cité thermale connaîtrait une perte estimée à 2 millions d'euros, soit 6% de son budget de fonctionnement. Une ponction jugée inacceptable, alors même que les collectivités locales ne représentent que 8% de la dette publique. Et tout en assurant près de deux tiers de l'investissement public total.

Face à cette situation et afin de s'inscrire dans un mouvement national de mobilisation des

communes, le maire a proposé le vote d'une motion «pour le maintien des finances des collectivités locales». Une motion adoptée à l'unanimité par le conseil municipal (voir p. 6).

### La sécurité renforcée

En cours de déploiement depuis plusieurs mois, le réseau de vidéo-protection, dont l'arrêté préfectoral a été signé le 15 décembre, va être pleinement opérationnel. Au total, 83 caméras sont déployées afin de couvrir



de nombreux axes stratégiques du territoire communal. Leur exploitation reposera sur une collaboration étroite entre la police nationale et le SMIR (Service municipal d'intervention rapide).

Pour renforcer également la sécurité, un agent supplémentaire vient d'être recruté au SMIR.

### La passerelle du jeune Robin verra bien le jour

Du côté du pont du Moulin-Blanc, les avancées sont concrètes. Le combat mené par les proches du jeune Robin, tragiquement décédé sur cet axe, porte aujourd'hui ses fruits. Le Département a récemment voté à l'unanimité une délibération permettant de débloquer 2,4 millions d'euros ; pour un coût total de la passerelle estimé à 4,2 millions d'euros.

Le projet prévoit la création d'une passerelle piétons-cyclistes sécurisée, en parallèle du pont existant, qui supporte actuellement deux voies de circulation et des trottoirs trop étroits pour permettre une cohabitation sûre entre piétons et cyclistes. ▲

# Toutes et tous mobilisés pour le maintien des dotations

**Si le projet de loi de finances initial était adopté, la cité thermale perdrait 6 % de ses recettes de fonctionnement. Les élus amandinois ont décidé de voter une motion pour s'y opposer.**



Chaque année, c'est la même musique que l'on entend... À l'heure du débat budgétaire, les collectivités locales s'interrogent sur l'ampleur des efforts qui leur seront demandés et sur leurs conséquences financières. Dans son projet de loi initial, le gou-

vernement prévoit une nouvelle cure d'austérité « pouvant aller jusqu'à 7,5 milliards d'euros pour les collectivités locales, selon certaines estimations », alerte Sylvie Wiart, adjointe aux finances. Pour la commune de Saint-Amand, l'impact serait loin d'être anodin.

La perte est estimée à 2 millions d'euros de recettes de fonctionnement pour 2026.

## Une pilule difficile à avaler

Si elle était adoptée, cette mesure s'inscrirait dans une décennie de restrictions budgétaires imposées par l'État aux collectivités territoriales. Une orientation d'autant plus contestée que ces dernières sont tenues - contrairement à l'État - de présenter des budgets à l'équilibre et ne représentent que 8 % de la dette publique nationale. Malgré cela, les collectivités assument des missions essentielles du service public : gestion des écoles, action sociale en direction de l'enfance, aménagement des territoires ou encore politiques de proximité. Autant de compétences qui rendent, pour de nombreux élus, la perspective d'une nouvelle

baisse des dotations difficilement compréhensible. Et d'autant plus que plusieurs membres du gouvernement ont eux-mêmes exercé des responsabilités locales.

## Unis contre la baisse des dotations

Ce mécontentement a été largement exprimé lors du dernier Congrès des maires. Dans le prolongement de ces revendications, la majorité municipale a proposé le vote d'une motion de soutien aux élus locaux, à l'issue du 107<sup>e</sup> congrès. Le texte a été adopté à l'unanimité. Pour le maire, Fabien Roussel, l'écart entre les discours et les décisions reste préoccupant : « Vous avez appelé de vos voeux une nouvelle étape de la décentralisation. Il est temps de passer des paroles aux actes en redonnant aux collectivités des moyens à la hauteur de leurs missions. »

# Grâce à la mobilisation, les thermes échappent au déremboursement



Ils représentent l'identité de notre cité, font partie de notre histoire et de notre économie : les thermes. Chaque année à Saint-Amand-les-Eaux, ils accueillent près de 10 000 personnes venues faire « leur cure », avec une fréquentation en constante progression. Alors, quand le gouvernement a évoqué la possibilité de dérembourser ce type de soins par l'Assurance maladie, les thermes se sont mobilisés et ont pu compter sur le

soutien de la ville. Ces dernières semaines, les habitants étaient invités à signer une pétition.

## Une première bataille gagnée

Le sujet a de nouveau été évoqué lors du conseil municipal du jeudi 18 décembre. « Les choses semblent bouger positivement, mais le combat devra se poursuivre », insiste le maire, Fabien Roussel, lors de son discours liminaire. Un ouf de soulagement partagé par la Chaîne thermale du Soleil, propriétaire de l'établissement amandinois. L'entreprise a déclaré sur l'un de ses réseaux sociaux : « Le financement des cures thermales est bien maintenu en 2026. C'est la mobilisation conjointe de l'ensemble des acteurs qui a permis d'ouvrir un espace de dialogue et d'obtenir des engagements. »

## 4 milliards de retombées par an

Pour rappel, il était prévu un déremboursement abaissant la prise en charge de 65 % à 15 %. Cette mesure, couplée à la suppression du remboursement à 100 % pour les personnes en affection de longue durée (ALD), déjà annoncée, devait permettre une économie de 200 millions d'euros dans le cadre du PLFSS\* 2026. Aujourd'hui, 71 % des stations thermales sont situées dans des communes de moins de 5 000 habitants comme le recense le site internet : entreprise.gouv.fr. Autant de stations assurant une présence médicale, renforçant la lutte contre les déserts médicaux et dynamisant les territoires. Les établissements thermaux représentent 4,1 milliards d'euros de retombées économiques annuelles pour près de 22 300 emplois à l'échelle nationale.

\*Projet de loi de financement de la Sécurité Sociale



## Du côté des associations

Les associations sont accompagnées toute l'année. Elles peuvent notamment déposer des demandes d'aides de fonctionnement, d'investissement ou d'aides aux projets.

Deux associations sportives ont dernièrement réalisé des demandes d'aides aux projets et à l'investissement pour 2025 pour de l'achat de matériel et la location de salle. Ces aides représentent un montant de 4 700 euros pour 2025.

Au regard du commencement des saisons sportives et afin d'assurer le bon fonctionnement des associations, des acomptes de subventions peuvent également être sollicités. Six associations sportives en ont réalisé

la demande, pour un total de 110 000 euros (unanimité).

D'autres acomptes 2026 ont été votés pour plusieurs associations pour un montant de 32 600 euros.

Par ailleurs, la convention pour la stérilisation et l'identification des chats errants a été renouvelée avec la fondation 30 millions d'amis (unanimité). La commune participera à l'identification et à la stérilisation de 40 chats errants à hauteur de 2 200 euros.

## Brèves de conseil

Le dernier conseil municipal de l'année a été l'occasion de présenter quelques chiffres clés.

► **2.** Tel est le nombre de salons funéraires supplémentaires que Les Pompes Funèbres Amandinoises ont pour projet d'ajouter à la suite du réaménagement de leur bâtiment, situé au 718 rue Henri-Durre. Les conseillers municipaux ont émis un avis favorable à ce projet (unanimité).

► **19 millions d'euros.** Tel est le montant des projets d'investissement publics et privés comme relevé lors de la traditionnelle visite de chantiers.

► **24 000.** C'est le nombre de visiteurs accueillis cette année au musée de la Tour abbatiale et à la maison Louise de Bettignies, soit 8 000 de plus que l'année précédente.

► **83** caméras de vidéoprotection seront mises en service à partir de mi-janvier afin de renforcer le dispositif.

► **4<sup>e</sup>** : tel est le rang de Saint-Amand-les-Eaux parmi les villes de moins de 25 000 habitants ayant le plus réduit leur taux de vacance commerciale, selon un classement paru dans le Parisien.



► **IMMOBILIER.** L'immeuble à usage d'habitation sis 33, rue du Wacq va être vendu à un particulier au prix de 58 500 euros, auquel s'ajoutera 3 % de frais d'agence (unanimité).

Des particuliers vont acquérir l'immeuble situé au 35, rue du Wacq, pour un montant de 96 000 euros hors frais de négociation (unanimité).

Une bande de terrain d'environ 30 m<sup>2</sup>, issu d'une parcelle communale sise avenue du Collège, va être cédée à des particuliers. Le service des domaines a fixé la valeur vénale à 12 euros le mètre carré (unanimité).

Les propriétaires des écuries de l'Orée du Bois vont acquérir une parcelle de 5 258 m<sup>2</sup> classée en zone naturelle et à usage de pâture rue de l'Orée du Bois. Cette cession se fera sur la base de la valeur du service des domaines, soit 16 000 euros (unanimité).

Deux parcelles vont être vendues rue de Tournai pour une surface totale de 345 m<sup>2</sup> et pour un montant de 3 500 euros (unanimité).

Dans le cadre de l'aménagement de l'ancien site de la filature, au parc de la Scarpe, 50 rue de la Paix, en complexe de loisirs, un bail à construction « à l'envers » va être signé avec le porteur de projet (unanimité).

En raison de dépenses supplémentaires à engager par le porteur de projet, l'Établissement Public Foncier (EPF) a minoré le prix de cession de l'ancienne filature, qui atteint donc les 566 434,94 euros, ce pourquoi une nouvelle délibération a été soumise au conseil municipal (unanimité).

La Ville va prolonger de 3 ans le bail emphytéotique signé avec SA du Hainaut (aujourd'hui SIGH) portant sur les immeubles situés 36, rue de la Poste, 17 et 19 rue Kennedy, 47 A, B et C rue Barbusse, 183 et 195 rue du Marillon (unanimité).

► **BUDGET.** Les conseillers municipaux autorisent le maire à engager, liquider et mandater les dépenses d'investissement avant le vote du budget primitif dans la limite de 25 % des crédits ouverts au budget de l'exercice 2025 (unanimité).

Le budget du centre communal d'action sociale (CCAS) est en partie financé par une subvention communale votée lors du budget primitif. Un acompte de la subvention 2026 va être versé au CCAS avant le vote du budget primitif, d'un montant de 306 250 euros, ce qui correspond à 25 % de la subvention versée en 2025 (unanimité).

Le marché de fourniture et acheminement en électricité va être signé avec EDF (unanimité).

► **SIDEN-SIAN.** Les élus se sont opposés à la fiscalisation de la contribution communale au titre de la défense extérieure contre l'incendie. Le paiement de cette cotisation syndicale sera intégré au budget principal 2026. Le SIDEN-SIAN, qui détient la compétence « défense extérieure contre l'incendie », émettra un titre de recettes correspondant au montant de la cotisation syndicale à l'encontre de la commune (unanimité).

Les élus ont émis un avis favorable à l'adhésion de nouvelles communes au SIDEN-SIAN (unanimité).

## Une «gestion» immobilière scandaleuse

Le dernier conseil municipal de la mandature a «soldé» quelques opérations immobilières hasardeuses des deux dernières décennies. En 3 ventes (2 maisons et un terrain), nous avons réussi la performance d'encaisser 170.500 € là où nous avions dépensé 423.000 € à l'achat. Quasiment les deux-tiers de nos «investissements» ont été dilapidés. Autrement dit, 250 familles ont payé leur impôt foncier en pure perte. Avec une telle gabegie, il est difficile d'assurer le consentement à l'impôt...

Pendant 30 ans, de nombreuses opérations d'achats immobiliers ont été présentées comme des opportunités pour développer des projets. En fait, la plupart du temps, il s'avère qu'il n'y avait pas de réel projet, tout au plus une idée plus ou moins fantaisiste. Une idée ne fait pas un projet.

Au final, c'est un fiasco.

Et des dizaines de biens immobiliers sont concernés. Par exemple, qu'envisage-t-on de faire de la grande bâtie jaune face au Pôle Séniors ? Continuera-t-elle de «pourrir» encore longtemps ? En matière de logement et d'argent public, le scandale touche aussi les bailleurs sociaux. Un exemple significatif : la SA du Hainaut, devenue SIGH, a bénéficié d'un bail emphytéotique de 35 ans concernant 8 logements, pour les consacrer au logement social ; cela signifie que la commune a offert gratuitement l'usage de ces maisons au bailleur social pendant 35 ans, en contrepartie d'une réhabilitation de ces logements et de leur entretien. Or, 35 ans plus tard, ces logements sont dans un état pitoyable, la limite de l'insalubrité ayant été franchie pour certains d'entre eux. Est-il acceptable

que le bailleur social ait encaissé des loyers pendant 35 ans, sans entretenir le bien ? Et cela sans même avoir dû acheter le logement ?

Plus généralement, le logement social (qui échappe au permis de louer, contrairement aux bailleurs privés...) devrait faire l'objet d'une attention renforcée de la part de la commune, puisqu'elle offre aussi une exonération de taxe foncière aux bailleurs sociaux. C'est Noël toute l'année !

Nous vous souhaitons justement un joyeux Noël et de très belles fêtes de fin d'année !

**AGIR POUR SAINT-AMAND**

Éric CASTELAIN

## Un conseil municipal anodin pour clôturer un intérim clientéliste débridé et le mandat de trop d'une majorité à bout de souffle !

«Avec ce dernier conseil municipal de l'année et du mandat s'achève trente ans de gouvernance d'une même majorité à la tête de notre ville. Assurément cette mandature 2020/2026 aura été la plus négative et certainement celle de trop pour la municipalité sortante. Elle laisse derrière elle une situation financière de notre ville fortement dégradée. Ce qui a obligé le recours en juillet dernier à 4,5 millions d'euros de prêts bancaires pour couvrir le trou financier généré ces toutes dernières par de nombreuses dépenses inconsidérées. Des

finances en si mauvaise santé que cela n'a même pas permis de décorer la ville comme d'habitude pour les fêtes de Noël et de fin d'année; du jamais vu depuis des décennies !! Cette gestion à vau-l'eau va handicaper lourdement notre ville dès 2026 et pour plusieurs années. Et ce n'est pas la manœuvre politique du remplacement précipité de l'ancien maire par son chef de parti qui est de nature à masquer la dure réalité de l'état général inquiétant auquel est abandonné notre cité. Une situation préoccupante aggravée par l'intérimaire qui en quelques mois seulement a fait exploser la facture des cadeaux clientélistes et électoralistes dispensés à tire-larigot et tous azimuts. Des pratiques litigieuses critiquables qui font déjà et feront l'objet des procédures judiciaires qui s'imposent. Désidément il est grand temps de tourner la page et de regarder vers l'avenir sur la base d'un profond

et véritable renouveau des projets et des modes de gestion avec des hommes et femmes compétents et efficaces pour les mettre en œuvre. L'ère qui s'achève n'est pas une fin mais au contraire l'opportunité qui s'offre désormais aux Amandinois(es) pour faire prendre un nouveau départ à notre cité thermale et lui permettre ainsi de retrouver son dynamisme, sa prospérité et son rang d'antan. Bien évidemment, l'Alliance Amandinoise est prête pour relever le défi ! Dans l'attente notre groupe souhaite à tous les Amandinois(es) de passer de bonnes fêtes de Noël et de fin d'année et un excellent début d'année 2026. »

**L'ALLIANCE AMANDINOISE**

Éric RENAUD, Claudine DEROUEX, Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, Hassane MEFTOUH

## Chers Amandinois,

Le dernier conseil municipal de cette mandature a eu lieu jeudi dernier, un conseil avec un petit ordre du jour, des délibérations de cessions d'immobilier, le renouvellement de la convention pour la stérilisation et l'identification des chats errants ou encore des subventions à différentes associations.

Depuis le dernier conseil, nous avons eu le plaisir de participer à l'assemblée générale de l'amicale bouliste amandinoise. Guillaume est intervenu auprès du commissariat suite aux actes violents concernant des élèves devant un collège amandinois. Nous avons participé comme chaque année à la cérémonie du 11 Novembre, un moment de recueillement et de mémoire pour honorer celles

et ceux qui ont donné leur vie pour la paix. Guillaume est aussi intervenu pour défendre les cures thermales et dénoncer l'amendement déposé à l'assemblée pour dérembourser les cures alors qu'elles apportent tant pour la santé des curistes et pour l'attractivité de notre territoire.

Enfin, nous avons eu plaisir à discuter avec vous lors du marché de Noël de la ville. Nous en profitons pour vous souhaiter un très joyeux Noël et de bonnes fêtes de fin d'année. Noël qui est la fête de la lumière, de la vie, de l'amour et de la paix. Nous espérons que vous profiterez de ces moments avec vos proches. Que nos pensées et bien sûr nos actions puissent accompagner les personnes démunies, seules ou malades pour qu'elles trouvent en ces jours particuliers l'attention et le réconfort dont elles ont tant besoin.

Nous restons à votre disposition,

**DÉFENDRE LES AMANDINOIS - RASSEMBLEMENT NATIONAL**

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

## Joyeux Noël et belles fêtes de fin d'année à toutes et tous !

Pour ce dernier conseil municipal du mandat, toutes les délibérations ont été votées à l'unanimité, symbole d'un bon travail de l'ensemble des élus et des services municipaux. Malgré la conjoncture économique et les contraintes budgétaires qui nous sont imposées, conduisant à faire des efforts dans certains domaines, nous continuons d'investir et de répondre aux attentes des amandinoise et des amandinois.

Et nous souhaitons maintenant que la période qui s'ouvre soit désormais celle des fêtes de fin d'années, du bonheur partagé en famille et entre amis. La magie de Noël s'est d'ailleurs emparée de notre ville ces dernières semaines. Du marché de Saint-Nicolas au Mont des Bruyères en passant par les écoles et nos associations, avec la distribution des colis de Noël, jusqu'à notre traditionnel marché

de noël sur la Grand'Place qui a fait le plein avec 23 000 visiteurs en 3 jours, l'esprit des fêtes de fin d'année est bien présent dans notre cité thermale. Les dernières semaines à Saint-Amand ont vu de nombreuses bonnes nouvelles. Notre ville a, en effet, été distinguée à plusieurs titres.

D'abord pour ce qui concerne la petite enfance et l'enfance avec la récompense nationale de la Marianne d'Or et aussi par la publication d'un classement par La Voix du Nord qui nous classe comme la ville la plus accueillante pour les familles avec enfants du sud de notre département.

Ensuite, pour ce qui concerne le commerce avec la publication dans Le Parisien d'une étude nationale réalisée par la Fédération des Acteurs du Commerce comme 4ème ville de moins de 25 000 habitants à avoir réduit la vacance commerciale. Tout cela est

évidemment positif et bon signe pour nos commerçants qui se sont à nouveau mobilisés pendant cette période de noël en décorant notamment leurs vitrines.

Nous sommes heureux également que les locataires des nouvelles résidences Paul Manouvrier et Marianne au Parc de la Scarpe puissent passer leurs premières fêtes de fin d'année dans leurs nouveaux logements.

Nous vous souhaitons à nouveau un joyeux Noël et de belles fêtes de fin d'année, prenez soin de vous et de vos proches.

**ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR**

Majorité municipale

## ► Au Théâtre des Sources

Vendredi 19 décembre, les enfants de l'école de musique ont débuté la soirée du concert de Noël avec 6 chants dans la bonne humeur. Puis les musiciens de l'orchestre symphonique ont pris place pour leur concert sous la direction du chef d'orchestre Jean Delcourt.

l'ambiance de Noël durant 2h mêlant chants de Noël américains et gospel contemporain.



Une belle soirée avant les festivités.

## ► Parmi les associations

Mon beau moulin, roi des forêts ! Les Amis des Moulins amandinois invitaient les habitants à une fête au Moulin-Blanc mercredi 17 au soir. Au programme : dégustation de soupe à l'oignon, chocolat chaud et brioches.



Pour s'immerger dans la magie de Noël, les visiteurs pouvaient décorer le sapin installé sur place ou assister à la descente du Père Noël. Cerise sur le gâteau : des tracteurs décorés aux couleurs de Noël par l'association Les Agriculteurs de l'Amandinois étaient exposés pour l'occasion.

Le club Amanda a organisé son marché et son repas de Noël mercredi 17 décembre. Un beau moment de fête et de joie.



118 personnes ont profité du train de Noël mis en service par l'AAMCS (Amicale Amandinoise de Modélisme ferroviaire et de Chemin de fer Secondaire) le week-end dernier. Enfants et adultes ont longé la Scarpe assis dans le wagon d'époque avec le père Noël qui leur a servi chocolat chaud et coquille au terminus.

Dans l'église Sainte Thérèse, le Gospel Christmas Carols a emporté les spectateurs dans

de sclérose en plaques et leurs aidants, a organisé un goûter festif chaleureux.



## ► Dans les quartiers



Après avoir papoté autour d'un café ou d'un chocolat chaud à l'Elnon, Manouvrerie, Denis-Cordonnier et au Limon, les habitants se sont rassemblés samedi 20 décembre lors d'un goûter festif réunissant des ateliers variés.



Passant du maquillage à la sculpture de ballons, la création de biscuits de Noël ou encore la fabrication de bonhommes de neige en bois, les enfants se sont amusés toute l'après midi dans la salle Maurice-Hugot. ◀

## ► Au centre aquatique

Le Père Noël n'a pas enfillé son maillot mais, avant la marée de cadeaux, il a tenu à poser avec les enfants pour une petite photo.



## ► Dans les EHPAD

Mercredi 17 décembre, les résidents des Ehpads de Saint-Amand-les-Eaux ont reçu des pochons de Noël. Organisée par le CCAS, cette distribution a permis à 297 résidents de l'Ehpad La Collinière et à 84 résidents de Béthanie de se voir remettre un sac contenant deux paquets de biscuits, une boîte de chocolats et une serviette de Noël. Les pochons, confectionnés par l'Esat de Saint-Amand-les-Eaux, ont ravi, à en voir les sourires, les bénéficiaires.



## ► Au centre hospitalier

L'association SEP (Sensibiliser Écouter Partager) qui accompagne les personnes atteintes

**À savoir** **La magie continue...**

**JUSQU'AU 28 DÉC.**  
**Patinoire et petit train gratuits**

► Chaque jour, de 14:30 à 20:00 - Grand'place

**JUSQU'AU 4 JAN.**

**Noël d'autrefois** avec table de fêtes, jouets anciens et grand sapin.

► Les samedis et dimanches, 14:00-18:00 - Musée de la Tour abbatiale. Entrée gratuite

# Sport



Handball

## Renaiss'Hand, l'inclusion par le sport

Le club de hand SAH-PH crée du lien par le sport avec Renaiss'Hand. Ce dernier est un projet dédié à l'activité physique des aînés en EHPAD à travers le handball. Articulé autour de temps de découverte, de rencontres lors des matchs des Louves et d'activités intergénérationnelles, ce projet engagé s'inscrit dans la catégorie Accompagnement et Engagement. Sélectionné dans le cadre du Challenge Inclusion du Groupe APICIL, Renaiss'Hand a figuré parmi les dix projets les plus soutenus sur les réseaux sociaux, avant d'être retenu parmi les trois finalistes. Le club a ainsi pu défendre son initiative à Lyon, le 11 décembre. « Cette distinction nous permet de bénéficier d'un coup de projecteur et d'une aide financière pour développer notre action », explique William Michel, responsable partenariat événementiel et RSE.

## Éducation Sportive

### 700 écoliers sur le tatami

Juste avant les vacances, afin de clore le cycle sportif dédié aux jeux d'opposition (inspirés du judo), des rencontres ont été organisées entre les établissements scolaires. L'occasion, pour chaque enfant (du CP au CM2), de mettre en pratique les techniques apprises ces derniers mois. Un beau moment de rencontres et d'échanges.



Corrid'Amandinoise

## Tous en baskets chaussettes pour faire la fête !

C'est LE rendez-vous incontournable pour terminer l'année dans l'amitié et la convivialité. Organisée par le Nouveau SAEC, en partenariat avec la Ville, la Corrid'Amandinoise vous donne rendez-vous dimanche 28 décembre sur la Grand'place. Chacun et chacune est invitée à chausser ses baskets et à se déguiser pour courir, marcher, rire.

### PROGRAMME

- ▶ **15:00** : départ de la marche de 6 km
- ▶ **17:00** : départ des poussins (1,5 km), des benjamins (2,5 km) et des enfants nés entre 2019 et 2017 (800 mètres).
- ▶ **18:00** : départ des 5 km et des 10 km.
- ▶ Comment s'inscrire ? En ligne jusqu'au vendredi 26 décembre sur [www.nouveausaec.fr](http://www.nouveausaec.fr) ou au pôle culturel Jean-Ferrat (rue de la Résistance) samedi 27 décembre, de 14:30 à 17:00. Il n'y aura pas d'inscriptions le jour de la course, hormis pour la marche, jusque 14:00.

### Circulation et stationnement

La circulation ne sera plus possible dimanche 28 décembre, de 16:00 à 21:00 rue de Riom.

## Point week-end

▶ **VOLLEY-BALL**  
L'équipe masculine de l'AAVB s'est inclinée sur un score de 0 à 3 face à Cambrai dans le cadre de la Coupe des Hauts-de-France. L'équipe féminine a remporté la victoire face à Helleennes dans le cadre de la Coupe du Nord, sur un score de 3 à 0.

### ▶ **BASKET**

Mercredi 17 décembre, c'est sous les encouragements de ses supporters, salle Maurice-Hugot, que le SAHB a affronté Monaco. À la

mi-temps, les Amandinoises menaient la danse, comme en témoigne le score : 46 à 40. Malheureusement, les Monégasques sont revenues à la charge et les Green Girls ont essuyé une défaite. Score : 69 à 81. Même scénario samedi

dernier : les Green Girls ont rencontré Reims sur ses terres. À la mi-temps, elles devançaient leurs adversaires, 26 à 28. Ces dernières ont toutefois réussi à prendre l'avantage sur nos basketteuses qui se sont inclinées sur un score de 52 à 49.

### ANNONCES

**SAMEDI 3 JAN.**

18:00 À l'extérieur **Handball** Sambre Avesnois ▶ SAH-PH

**MERCREDI 7 JAN.**

19:30 Salle Maurice-Hugot **Handball** SAH-PH ▶ Paris 92

**SAMEDI 10 JAN.**

20:00 À l'extérieur **Basket** Montbrison ▶ SAHB

# Tout un programme

JANVIER  
2026

JEUDI 25 DÉCEMBRE 2025 11



## DIM. 4 JAN.

### Marché de producteurs du comité du Cuyet

► 9:00-13:00 - Place du Mont des Bruyères

## DU 5 AU 23 JAN.

### Collecte de sapins de Noël

► Lire page 2

## MER. 7 JAN.

### Découverte et visite du Point Info Jeunes

► 17:00-19:00 - Local C, place des Tilleuls (résidence de l'Elnon)

## VEN. 9 JAN.

### Avant-première du film

*Le Rêve Américain*, inspiré de la vie de l'Amandinois Jérémie Medjana

► Lire page 2

## SAM. 10 ET DIM. 11 JAN.

### Salon du chemin de fer et du modélisme

► Sam. 14:00-18:00 ; Dim. 10:00-18:00 - Salle Alfred-Lemaître, rue Henri-Durre. Entrée : 3,50€, gratuit pour les moins de 12 ans

### Visites libres de l'Historial amandinois

► 14:00-17:00 - 14, rue du Thumelart. Entrée gratuite

## SAM. 10 JAN.

### Initiation aux jeux d'échecs

► 14:30-16:30 - Médiathèque des Encres. Gratuit. Dès 8 ans. Durée 2:00. Inscription sur [www.mediatheques-porteduhanaut.fr](http://www.mediatheques-porteduhanaut.fr)

## DIM. 11 JAN.

### Cérémonie des vœux à la population, suivie du concert de l'orchestre symphonique

► 10:00 - Théâtre des Sources

### Partage ta galette

par le comité du Cuyet. Amenez votre gâteau et un jeu de société.

► 15:00-18:00 - Salle polyvalente de l'école Georges-Wallers, 20 rue de la Croisette. Ouvert à tous

## DU LUN. 12 AU VEN. 30 JAN.

### Inscriptions aux accueils de loisirs pour les vacances d'hiver.

► Sur le portail famille (<https://saint-amand-les-eaux.portail-familles.app/>) ou en régie. Le service se situe au 19, rue du 18 juin 1940 et vous accueille du lundi au vendredi, de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30

## SAM. 17 JAN.

### Repair Café par SQVA

► 14:00-17:00 - Médiathèque des Encres. Accès libre et gratuit

### Bébés lecteurs, séance de lecture à voix haute pour les enfants

► À 10:00 et à 11:00 - Médiathèque des Encres. Gratuit, inscription sur place, par mail à [contact@mediatheque-st-amand.com](mailto:contact@mediatheque-st-amand.com) ou au 03 27 22 49 80

### Bal country par le California's country club

► À partir de 18:30 - Salle Alfred-Lemaître, rue Henri-Durre. Réservation au 06 99 39 76 61

## JUSQU'AU 21 JAN.

### Plantons le décor

Commandez vos arbres d'essences locales sur [www.plantonsledecor.fr](http://www.plantonsledecor.fr)

► Livraison prévue le 4 février à la Maison du Parc, 357 rue Notre-Dame-d'Amour

## VEN. 23 JAN.

### La Nuit de la Lecture

avec présentation, par les membres

de Paroles d'Hubald, de leur

livre écrit avec Wyatt Anderson :

*Sombres Reflets*.

► 19:00 - Médiathèque des Encres

► 19:00-20:00 - Inscription au

Point Accueil Jeunes, résidence Les Palombes (Elnon), ouvert lundi, mardi, jeudi et vendredi 16:30-19:00, samedi 14:00-17:00 (hors vacances)

## SAM. 24 JAN.

### SPECTACLE

### Givré : Gus l'illusionniste

Ses nouvelles illusions vous feront voyager jusqu'en haute montagne. Gus garde le côté poétique et interactif qu'on lui connaît, tout en poussant encore plus le curseur de l'humour avec un objectif : vous montrer qu'il est complètement « Givré » !

► 20:30 - Théâtre des Sources. Réservation en ligne sur <https://billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr> ou auprès de la billetterie physique, située au 19 rue du 18-Juin-1940. Le service vous accueille du lun. au ven. de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30

## DIM. 25 JAN.

### Loto par le comité philanthropique du Mont des Bruyères

► Dès 13:30 - Salle Alfred-Lemaître, rue Henri-Durre

## MAR. 27 JAN.

### 58<sup>e</sup> anniversaire de la disparition du sous-marin

**La Minerve** à bord duquel se trouvait un jeune Amandinois : Patrick Messiaen.

► 11:00 - Jardin de la Mémoire

### Ciné Soupe

Laissez-vous surprendre par un menu cinématographique aux mille saveurs. À déguster avec un bon bol de soupe !

► 19:30 - Théâtre des Sources. Entrée gratuite. Dès 8 ans. Durée du programme : environ 1:30

## MER. 28 JAN.

### Spectacle jeune public La grande échappée

Les poissons clowns doivent-ils toujours être de bonne humeur ? Est-ce qu'un poisson chat

ronronne quand on le caresse ? Billie et Sacha partent en voyage à bord de leur lit bateau...

► Deux séances : une à 9:30, une à 10:45 - Théâtre des Sources. Réservation en ligne sur <https://billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr> ou auprès de la billetterie physique, située au

19 rue du 18-Juin-1940. Le service vous accueille du lundi au vendredi, de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30

## Atelier d'inspiration

### Montessori pour les enfants de 3 mois à 3 ans

► Deux créneaux : 8:30-9:30 | 10:00-11:00 - Maison de l'Enfance, rue de la Collinière. Gratuit, sur inscription au 03 27 32 39 02 ou sur petite. enfance@saint-amand-les-eaux.fr

## VEN. 30 JAN.

### Concours de cartes

au pôle seniors

► 14:00 - 50, avenue du Clos. Plus d'informations au 03 59 83 87 70

### CINÉ DANSE

### West Side Story

Qui n'a jamais entendu parler de West Side Story, cette histoire d'amour impossible sur fond de rivalité dans le New York des années 50 ? C'est un hommage à une œuvre mythique que l'école de danse propose à travers des interprétations chorégraphiques de scènes cultes et la diffusion du film de Steven Spielberg.

► 18:00 - Théâtre des Sources. Gratuit, sans réservation

## SAM. 31 JAN.

### Atelier d'éveil musical

pour les enfants de 3 mois à 3 ans

► 10:00-11:00 - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 32 39 02 ou sur petite. enfance@saint-amand-les-eaux.fr

## Initiation aux jeux d'échecs

► 14:30-16:30 - Médiathèque des Encres. Gratuit. À partir de 8 ans. Durée : 2 heures. Sur inscription sur [www.mediatheques-porteduhanaut.fr](http://www.mediatheques-porteduhanaut.fr)

## Rencontre avec André

### Soleau

pour son livre *Un Flirt démonial* à l'invitation de Paroles d'Hubald

► 15:00 - Café Aux Sports, 27 rue d'Orchies. L'assemblée générale de l'association précédera la rencontre

# En bref...

## Education

### Des Amandinois à Andernach



Du 10 au 16 décembre, 25 élèves du lycée Couteaux et du collège du Moulin Blanc ont participé à l'échange franco-allemand organisé chaque année depuis 1978. Accueillis dans les familles et intégrés au système scolaire, les élèves ont renforcé leurs connaissances linguistiques et découvert Cologne, Mayence et Coblenze. Ils ont aussi rencontré le maire d'Andernach, Claus Peitz, qui a renouvelé son soutien à la pérennité de l'échange et rappelé l'importance de ces rencontres.

## Vie de quartiers

### Doutes, freins : de la boxe pour les mettre K.-O.



On y entre les mains vides ; on en ressort avec de nouveaux bagages. C'est un bus d'un genre nouveau qui a posé ses roues à l'Elnon et au Limon la semaine passée. À l'intérieur, aucun siège pour les passagers, ni rampe pour se cramponner. À la place : un véritable ring de boxe avec des cordes, un sol souple, mais aussi des barres de traction et des vélos d'appartement.

#### Des séances adaptées aux enfants, aux plus de 85 ans...

Au volant un ancien boxeur professionnel qui, aujourd'hui, sillonne

les routes du Nord et du Pas-de-Calais pour initier un public varié avec des séances adaptées. « J'accueille des enfants comme des personnes de plus de 85 ans ou en fauteuil roulant. » L'idée ? Promouvoir la pratique du sport, favoriser les liens entre voisins et travailler l'assurance de chacun.



Organisés par l'espace solidarité Raymond-Bédé, en lien avec la SIGH et La Porte du Hainaut, ces rendez-vous pourraient être reconduits l'année prochaine. De quoi faire quelques kilomètres de plus sur le chemin, parfois sinueux, de la confiance en soi.

## Jeunesse

### Le Point Info Jeunes, un espace aménagé spécialement pour l'accompagnement des 16-25 ans

C'est à l'orée de la vingtaine que sonne l'heure des premiers choix structurants. Vaut-il mieux que je poursuive mes études ou que je recherche un emploi ? Comment trouver un logement à proximité de mon entreprise ou de mon université ? Existe-t-il des dispositifs pour m'aider à mener un projet, dans mon quartier ou à l'étranger ? Je me pose des questions sur ma santé, vers qui me tourner ?

À Saint-Amand-les-Eaux, il existe un lieu gratuit et libre d'accès, dédié à l'écoute et à l'accompagnement des 16-25 ans : le Point Info Jeunes.

▶ Venez le découvrir mercredi 7 jan. de 17:00 à 19:00 - Local C, place des Tilleuls (résidence de l'Elnon). Le PIJ est ouvert chaque mercredi et vendredi (hors vacances).

## JEUNESSE

Les jeunes amandinois sont invités à en apprendre davantage sur le service civique international, un dispositif mis en place à l'intention des 16-25 ans et jusqu'à 30 ans pour les personnes en situation de handicap.

▶ Mer. 14 jan. 14:30-16:30 - Médiathèque des Encres, jardin de la Tour abbatiale

## SANTÉ

L'association SEP (Sensibiliser Écouter Partager) organise des sessions aqua bien-être à

destination des personnes atteintes de la sclérose en plaques et de leurs aidants, tous les mardis et vendredis, de 16:00 à 17:00, hors vacances scolaires. Un projet mis en place avec le centre aquatique et le centre hospitalier.

▶ 2€ par personne, gratuit pour les aidants. Pour tout renseignement,appelez au 06 24 16 34 75

## TRAVAUX

Plusieurs travaux seront menés courant janvier : ▶ une dalle en béton va être posée dans le cadre

du déploiement de la vidéoprotection rue Nouvelle ;

- ▶ un raccordement électrique va être effectué rue des Drumetz ;
- ▶ la fibre optique va être déployée face au n°41, Grand'place ;
- ▶ des fourreaux et une chambre électriques vont être installés route de Lille.

▶ Durant les travaux, la circulation sera restreinte dans la zone de chantier et la vitesse limitée à 30km/h.

## COLLECTE DES DÉCHETS

La prochaine collecte de verre aura lieu mercredi 21 janvier.

▶ Les calendriers de collecte 2026 sont en cours de distribution.

Pour rappel, la déchèterie sera fermée le mercredi 31 décembre et le jeudi 1<sup>er</sup> janvier.

## COLLECTE DÉCHETS

▶ MER. 31 DÉC. (déchets ménagers) ▶ MER. 7 JAN. (déchets ménagers et recyclables)

## DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven., sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

## NUMÉROS UTILES

▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33  
▶ Smir 03 27 22 49 00  
▶ Mairie 03 27 22 48 00  
▶ CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, [lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr)

Impression : Jean-Bernard  IMPRIM' VERT<sup>®</sup>  
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

**Naissances** 6 DÉC. LLORENST Timothé. 8 DÉC. GOÏTA Kingsley. 13 DÉC. FARGUES Lexie.

**Mariage** GONZALEZ Anthony & JOURNET Margot.

**Décès** DOLAY BARBOTIN Francette (94 ans). BENOIT BARGIBANT Nicole (88 ans). WAVRANT BRICOUT Solange (89 ans). CHÉRY Michel (59 ans). MARKS CICHOWSKI Johanna (81 ans). JOMIN Olivier (52 ans). NOTREDAME Gilbert (78 ans).

**Menu LUNDI 29 DÉC.** Betteraves rouges Bio, steak haché de bœuf ou crêpe aux champignons, sauce bordelaise, purée, Chanteneige Bio, orange Bio.

**MAR. 30 DÉC.** Salade d'endives aux noix, bouchée de poisson, riz Bio, haricots verts, tomme blanche, muffin.

**MER. 31 DÉC.** Potage tomate vermicelle, cordon bleu de volaille ou poisson pané, sauce forestière, coquillettes Bio, emmental râpé, banane.

**JEU. 1<sup>er</sup> JAN.** Jour de l'An.

**VEN. 2 JAN.** Repas végétarien, lentilles Bio vinaigrette, pommes de terre, béchamel au fromage à tartiflette, velouté aux fruits, poire.